



EN BREF

12/12/2016

Préfiguration de l'université citoyenne du Val de Loire Orléanais : AG ce mardi 13 décembre à Saint-Jean-de-Braye

12/12/2016

Quelles solidarités financières et territoriales en matière de gestion des eaux ? Conférence ce mardi 13 décembre à Paris

12/12/2016

Le fondateur du taxi gratuit lance le 1er vélo électrique 100% gratuit

12/12/2016

310 km de fibre optique déjà déployés sur Tour(s)Plus

12/12/2016

Le Cosmorium à Pruniers-en-Sologne ce lundi 12 décembre

12/12/2016

L'histoire de l'orgue en Orléanais et dans le Loiret, ce mercredi 14 décembre à Orléans

11/12/2016

Le Conseil de Développement de Tour(s)plus se réunit ce mardi 13 décembre

ACTEURS

11/03/2016

500 jobs dans l'agriculture et l'agroalimentaire seront proposés sur le salon 2000emplois-2000sourires, le 12 mai à Orléans

Une franche poignée de main après la signature de leur engagement réciproque : Xavier Beulin et Alex Vagner ont acté, le 7 mars dans les locaux de la CCI d'Orléans, les "fiançailles entre l'association 2000 emplois-2000 sourires, qui organise le salon du même nom à Orléans, et l'Open agrifood, un événement qui connaîtra sa troisième édition à l'automne à Orléans". Dans la corbeille de cette convention de partenariat : environ 500 offres d'emploi et la volonté de donner la possibilité aux jeunes de trouver un emploi dans les filières agroalimentaires. Cette alliance entre 2000 emplois/2000 sourires et l'Open agrifood va permettre de mettre en lumière toutes les possibilités qu'offre la filière agroalimentaire (entre 7.000 et 10.000 emplois non pourvus chaque année) en proposant et en présentant des emplois, des stages et des contrats en alternance dans les filières agroalimentaires.



Depuis son lancement en 2013, le salon **2000emplois-2000sourires** organisé au Zénith d'Orléans à l'échelle de la région Centre-Val de Loire, est arrivé à proposer quelque 3.000 emplois par l'intermédiaire de ses partenaires et des entreprises présentes, sans compter les offres de stages et les effets différés de ce moment de rencontres.

Cette année, le 12 mai, dans le même lieu, il y aura environ 500 emplois supplémentaires au moins. Ceux-là, ce seront spécifiquement des emplois dans l'agriculture et dans le secteur agroalimentaire.

Tel est le deal convenu lundi 7 mars entre Alex Vagner, président de l'association 2000 emplois-2.000 sourires, qui organise cette manifestation dédiée à l'emploi, et Xavier Beulin, co-président avec Emmanuel Vasseneix, de l'association Open Agrifood. Celle-ci organise également un événement d'intérêt national voire international, avec de nombreux débats sur les enjeux présents et à venir dans l'ensemble de la filière, du producteur au consommateur.

Chacune des deux "marques" est ainsi sensée développer sa notoriété et son efficacité en s'appuyant sur l'autre. Une opération de cobranding, comme l'on dit en marketing.

Faire mieux connaître les métiers et les emplois agricoles et agroalimentaires

Selon Xavier Beulin, 60.000 emplois ne seraient pas pourvus en France dans l'agriculture et dans le secteur agroalimentaire. Des emplois non qualifiés mais aussi des emplois qualifiés. Ce qui pose un problème social et un problème sectoriel de développement économique.



LES ADRESSES POUR CONSOMMER LOCAL



SUIVEZ-NOUS



11/12/2016

L'aménagement urbain, source d'attractivité : débats entre professionnels, jeudi 15 décembre à Orléans

11/12/2016

Installation de 6 éoliennes dans l'Eure : Energie Eolienne France fait appel au financement participatif par l'intermédiaire de WiSeed

11/12/2016

Soirée des entrepreneurs innovants ce mardi 13 décembre à Blois

Une explication : "Il y a un manque de connaissance de ce que sont les métiers de ces secteurs. Or, ils ont bien évolué, notamment sous l'influence du numérique, qui s'invite partout". Le numérique est notamment présent dans les métiers de maintenance et de service, qui accompagnent la production et les produits.

Une solution : s'ouvrir un peu plus au monde extérieur. Le monde agricole est très bien organisé, rappelle Xavier Beulin. Et peut-être trop d'ailleurs. Au point de fonctionner souvent en circuit fermé. Ce modèle atteint ses limites. Il y a l'opportunité de favoriser la porosité entre villes et campagnes. De faire découvrir ou redécouvrir la vie rurale, les métiers agricoles et les emplois

Une opportunité offerte par l'association 2000emplois-2000sourires à travers le salon du même nom dont la 4e édition va donc se tenir le 12 mai au Zénith d'Orléans.



Alex Vagner (à gauche) et Xavier Beulin signent la convention de partenariat entre 2000emplois-2000sourires et l'Open agrifood d'Orléans. (Photos Patrice Dézallé)

Et cela tombe bien puisque la deuxième édition de l'**Open Agrifood** d'Orléans, les 18 et 19 novembre 2015, avait prévu des rencontres entre jeunes, employeurs et éducateurs, avec des mises en situation.

Or, ce volet a été une victime indirecte des attentats parisiens et de l'état d'urgence qui en a découlé.

Une agriculture qui s'ouvre et une ouverture sur l'agriculture

Le salon 2000 emplois-2000 sourires donne donc finalement la possibilité de compenser.

La convention de partenariat permet de renforcer la présence du pôle agriculture et agroalimentaire. Avec la présence des entreprises de la région mais pas seulement, indique Xavier Beulin. La présence de leurs DRH et autres collaborateurs afin de présenter les métiers et d'animer des entretiens. Des grands groupes comme Cecab-D'Aucy, Mc Do, Cargill, LSDH, etc. seront en première ligne.

"C'est pour nous l'occasion de sortir des sentiers battus", résume Xavier Beulin.

"S'ouvrir sur l'agriculture, c'est formidable", poursuit en écho Alex Vagner. "C'est important de pouvoir proposer autant d'offres d'emplois supplémentaires. Comme c'est important de faire évoluer le salon".

En contre partie, le logo d'Open Agrifood figurera sur les outils de communication du salon 2000emplois-2000sourires.

Une application 2000emplois-2000sourires

Alex Vagner profite de l'occasion pour annoncer la sortie prochaine d'une application qui permettra de donner une continuité à ce salon en dehors de l'événement lui-même.

Cette application numérique pourra par exemple être utilisée pour organiser des salons virtuels dans les quartiers.

Or, il se trouve que Xavier Beulin a rencontré récemment Patrick Kanner, Ministre de la Ville, de la Jeunesse et des Sports, sur la capacité à nouer des relations entre des quartiers de villes et des acteurs ruraux.

Toucher les jeunes des quartiers

"De part et d'autre, des franges de la population sont confrontés à des formes d'isolement. Il faut leur permettre de retrouver du sens et une utilité, et d'avoir de vraies perspectives d'emploi", souligne Xavier Beulin.

Il rappelle qu'environ 3.500 contrats de réinsertion sont signés chaque année dans l'agriculture. Il y a donc une convergence d'intérêt entre Open Agrifood et 2000emplois-200sourires sur ce terrain.

Recréer des espaces de rencontre, intéresser des jeunes urbains à des métiers ruraux. Et voir comment articuler ce projet avec des formations adaptées. Voilà un objectif à l'intérieur du partenariat.

D'où l'intérêt aussi de l'implication du Conseil régional, dont la formation relève de sa compétence, souligne Xavier Beulin avec sa casquette, cette fois, de président du CESER (Conseil économique, social et environnemental) Centre-Val de Loire. *"On voit que la décentralisation a besoin de complémentarités actives. Les OPCA, les branches professionnelles, chacun dans son domaine de compétence est concerné".*

"Les entreprises, par l'intermédiaire notamment de la CGPME, de l'UDEL-Medef, vont nous retrouver", ajoute Alex Vagner. Qui veut *"un salon positif",* sans clivage politique.

Mais pourquoi ne pas avoir sollicité l'ARIAC, l'association régionale des industries de l'agroalimentaire ? *"Ils sont associés",* répond Florence Dupraz, directrice de l'Open Agrifood, de même que l'Apecita (agence de formation et de recrutement des cadres de l'agriculture) et les coopératives. Entre autres.

La démarche collaborative est en route.

Patrice Dézallé

Puissance 2 D

Ne pas oublier la responsabilité

François Bonneau acquiesce à ces remarques et ces objectifs. En ajoutant un adjectif important : responsable. Alimentation et innovation... responsables. Voilà encore un sujet de débat pour la mi-novembre.

Car « *science sans conscience n'est que ruine de l'âme* », insiste le président de la Région Centre-Val de Loire en empruntant à Rabelais (Pantagruel).

En tout cas, *"la thématique de cette manifestation nous envoie un message fort. Mais on ne peut l'aborder qu'en prenant appui sur le réel"*, estime François Bonneau.

Comment, par exemple, prendre en compte la réalité du changement climatique ? Comment favoriser en toute confiance une consommation par circuits courts, notamment pour la restauration scolaire et collective ?

"S'il n'y a pas d'anticipation, les aléas climatiques risquent d'essorer l'organisation agricole. Il faut que les modèles de production et de distribution évoluent", poursuit le président de la Région Centre-Val de Loire.

Et de fournir une piste : l'innovation dans les assurances. *"Il faut penser de nouvelles organisations, et accompagner l'Agriculture dans cette évolution"*, ajoute François Bonneau. Une façon d'engager sa responsabilité d'élu.

Le numérique et l'esprit d'ouverture



Les principaux partenaires de l'Open Agrifood réunis à la Caisse d'Épargne Centre-Val de Loire pour le lancement de l'édition qui aura lieu les 16 et 17 novembre à Orléans.

(Photos Patrice Dézallé)

L'innovation, c'est un thème qui inspire aussi Olivier Carré, député-maire d'Orléans. Il évoque l'association Agri Tech Valley, qui est justement en train de construire une relation nouvelle, entre le numérique et l'agriculture.

"Les outils numériques permettent de prédire et d'évaluer certains risques. L'analyse de données pour aider à la décision sont les bases d'une nouvelle agronomie", prédit pour sa part Olivier Carré. Lui aussi souligne la notion de responsabilité. Il ajoute la notion d'ouverture. C'est d'ailleurs tout le sens de l'Open... Agrifood. Une spécificité orléanaise, après l'Open de tennis ? En tout cas des Chinois seront présents à l'Open Agrifood. L'Inde également, sera représentée, à la plénière d'ouverture.

L'humain au coeur de l'innovation agro-alimentaire

Le débat étant lancé par les élus politiques, Xavier Beulin rebondit pour souligner qu'il faut aussi parler d'innovation au sens social du terme. C'est ainsi d'ailleurs que des projets détectés il y a un an, lors de l'Open Agrifood saison 2, vont déboucher sur des applications concrètes.

L'objectif est de *"faire émerger des idées neuves pour une alimentation responsable"*, insiste Florence Dupraz, directrice de l'Open Agrifood.

D'ailleurs il est prévu un colloque sur le thème « L'humain au cœur de l'innovation agro-alimentaire ».

"J'espère que l'on arrivera à trouver le bon trait d'union et que les réflexions de l'Open Agrifood seront sources d'espérance" conclut avec beaucoup de sagesse Nicole Etchegoïnberry, présidente du directoire de la Caisse d'Epargne Loire-Centre. *"Ainsi l'on pourra dire plus tard que l'Open Agrifood aura été porteur de grandes innovations"*.

Alors, prenez date et participez à la 3e édition.

Patrice Dézallé